

El Grano



de Arena

El que no está conmigo está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo desparrama.
San Lucas cap. X.

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Junio

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
La Comunión frecuente

ORACION PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que, según desea Pío X, volvamos al uso de la comunión frecuente y aun cotidiana.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Comulgar siempre que nos lo permita el confesor.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La verdadera devoción al Corazón amantísimo de Jesús.
- 2.ª Una obra de capital importancia para esta Ciudad.
- 3.ª Los celadores y celadoras de este mismo centro. Treinta conversiones.—Veinte y seis enfermos.—Cinco vocaciones.—Diez familias.—Doce gracias espirituales y diez temporales.—Feliz éxito en los exámenes de dos socios.—Veinte intenciones particulares.—Un casamiento.—Doce asuntos importantes.—Consejo y protección en varios, tres de ellos muy recomendados.—Ocho obras de celo.—Acción de gracias por trece beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 3.—Santa Clotilde, reina.
" 29.—San Pedro y San Pablo.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las socias Sor Clara Aguiló, María Olives y Juana Valencia últimamente fallecidas.

A. M. D. G.

RECORTES

Un club anarquista en Londres

Son curiosos los detalles que sobre uno de los puntos de reunión de los anarquistas refugiados en la capital de Inglaterra, escribe un periodista, allí residente, que lo ha visitado.

«Londres, dice, fué siempre, como es sabido, la Providencia de los que, arrojados de su país, buscan un asilo donde se hallen en relativa seguridad. Los anarquistas, pues, aquí se refugian, y tan á gusto se hallan, que han fundado muchos clubs. Penetrar en ellos no es fácil; pero un periodista debe hallar medios para todo, y yo he podido hacerme presentar; no importa por qué medios. El reciente atentado contra el Rey de España daba más interés á mi visita.

Situado el club que he visto en una callejuela

muy pobre y sucia de uno de los cuarteles más habitados por extranjeros, y casi fuera de Londres: el club anarquista en cuestión no se distingue de las casas vecinas más que por un farol grande con vidrios rojos, que pende sobre su puerta de entrada.

Se atraviesa un sombrío portal, y por un pasadizo se llega á un departamento de regular tamaño. Allí un conserje inspecciona á los que entran, y una vez tranquilizado este cancerbero, ya se puede pasar; lo más difícil está logrado.

En una especie de corredor hay tres piezas; en la primera, á la izquierda, y en su centro, se ve una gran mesa cubierta con un paño rojo; era de suponer; aquel es el restaurant, donde por valor de una peseta 80 céntimos de nuestra moneda, se puede almorzar ó comer; el menú; consta de sopa, un plato de carne, legumbres y postres. En los muros campean cuatro cuadros negros, en cuyos fondos se lee «Grupo obrero Internacional». Allí se escriben, como en pizarra, las órdenes del día en francés, en alemán, en italiano y en inglés.

En la segunda pieza descuellan un billar y un lavabo; la del fondo es la biblioteca y sala de lectura; sobre la mesa nunca faltan periódicos franceses, italianos, alemanes, húngaros, ingleses, etcétera... no solamente los de la secta anarquista, sino de la prensa burguesa.

Subamos al primer piso, desde el bajo que hemos visitado. Aquí una hermosa sala ocupa toda la extensión del piso. Al fondo, una especie de alcoba, sobre cuya puerta se ven tres banderas con las siguientes inscripciones: «Fraternidad, Igualdad, Libertad», «Saber es poder» y «Proletarios de todos los pueblos asociads».

Sobre las paredes de la sala están fijos numerosos cuadros, sobre todo uno llama bastante la atención del extraño visitador; está dividido en 4 partes: en la alta á la izquierda, una mujer tocada con gorro frigio, tiene á su derecha la figura de la justicia, y á su izquierda una mujer que lleva una bandera roja.

En la parte interior, á la derecha, están representados trabajadores de todas clases, á la izquierda un burgués que tiene una gran bolsa repleta, y en medio, el retrato de un rey que asienta sus pies sobre una multitud de cadáveres y de esqueletos, al fondo se ve una escena de guerra. La divisa ó leyenda de este cuadro es: *Fiat justitia et pereat mundus*. (Hágase la justicia y perezca el mundo entero).

Abundan en esta sala los retratos, entre los cuales recuerdo los de Flourens, Fernando Lassalle, A. R. Parsons, S. Filden, Carlos Marx y uno que se parece mucho, si mal no recuerdo, á Ravachol; está cubierto con una gasa negra.

Merecen también especial atención, otras pinturas. Una representa á seis obreros encorvados bajo el peso de un capitalista á quien sostienen, va cubierta de oro y pedrería, la leyenda es «Trabajo y Capital». Otra figura á las grandes potencias en China, á sus pies hay bastantes chinos y este letrero: «Civilización cristiana».

En esta sala celebran los anarquistas sus reuniones y si hablaran aquellos muros ¡cuántos secretos horribles podrían revelar! Allí se dan cursos de inglés varios días por semana y con aprovechamiento para los extranjeros.

Por la noche la pieza es transformada en salón de baile, se admiten mujeres y aquellos feroces anarquistas, que tal vez acaban de condenar á muerte á uno ó varios seres que nada les han hecho, se entregan á las dulzuras de amorosa danza...

La Escuela Moderna de Barcelona juzgada por un anarquista

En un extenso articulo, publicado por Carlos Malato en el periódico libertario de París *L'Action*, con fecha 1 del mes corriente, encontramos algunos párrafos, dignos de ser divulgados para mejor conocimiento de lo que es esa Escuela Moderna de Barcelona, en la que el triste célebre Morrales se alojaba durante su permanencia en aquella población. También nos dice Malato lo que piensa respecto del porvenir de España

«Mientras en Francia—escribe Malato—el progreso pedagógico se ha detenido en la Escuela laica, donde los libros de embrutecimiento religioso han sido reemplazados por manuales vicios en que se predica la sumisión á la autoridad y la inmolation del individuo al culto del Estado, la Escuela Moderna de Barcelona tiende á hacer no loros amaestrados ó animales de concursos, aspirantes á diplomas, sino verdaderos seres humanos... Allí se enseñan ideas y conocimientos útiles, que ya están en circulación en una cincuentena de Escuelas republicanas y laicas de la península.

Desde el punto de vista de la enseñanza del porvenir, España está por delante de Francia misma. En la Escuela Moderna de Barcelona se da enseñanza mixta: allí se congregan los dos sexos, etc.»

No hay que olvidar que es un anarquista como Malato el que encuentra útiles las ideas y conocimientos que se enseñan en esa Escuela Moderna de Barcelona. Además, convendrá tener presente que Malato opina que hay en la Península cincuenta Escuelas en que tales conocimientos é ideas se propagan y enseñan. La satisfacción de Malato evidentemente supone el peligro del orden.

Para terminar, he aquí un párrafo del articulo, harto significativo para ser despreciado.

Habla Malato siempre del porvenir de España, y dice:

«Verdad es que se acerca el día en que, al empuje simultáneo de republicanos y libertarios, se opere una inmensa transformación. Los primeros, revolucionarios políticos, derribarán la Monarquía; los segundos, revolucionarios sociales, atacarán la explotación capitalista, y por la federación de las agrupaciones obreras crearán un nuevo organismo económico.»

Y basta con estos botones de muestra, para advertencia de todos.

El caso de Nakens

La Epoca dice lo siguiente:

«Los actos de Nakens han llegado á los periódicos franceses, y *Le Figaro* discute su supuesto caso de conciencia.

Hablando de ese pretendido conflicto de deberes expone una solución discretísima, que para que no pierda su «finesse», debe publicarse en francés, tal como está escrita.

Héla aquí:

«Alors, il semble bien que la vraie solution a été indiquée par une charmante femme d'autant d'esprit que de coeur; il faut, en vue de situations si délicates, s'arranger pour ne pas être le monsieur à qui l'on vient demander asile quand on a accompli un tel forfait...»

Que traducido al español quiere decir:

«Parece que la verdadera solución ha sido indicada por una encantadora dama tan discreta como bondadosa: es preciso en situaciones tan delicadas, arreglárselas de tal suerte, que no se vea uno en el compromiso de tener que ser el prógimo á quien se va á pedir asilo después de cometer semejante fechoría.»

De este compromiso estaban libres los conventos de Capuchinos y Jesuitas, y por esto, sin duda, no le ocurrió á Morral ir á ellos para que lo ocultaran.

Retracciones

«El Castellano» de Burgos, publica una carta de la que reproducimos los siguientes párrafos:

«Yo Joaquín Piquero Fernández, (recluso en el penal Burgos), reconociendo con la gracia de Dios mis errores, para dar pública satisfacción á toda la población penal de los escándalos de mis malas doctrinas y malos ejemplos, declaro á todo el mundo que he vivido muy mal, «extraviado», haciendo profesión pública de anarquista.

Y para que conste de la verdad de mis palabras, declaro que he hecho una confesión detallada de mis pecados con nuestro capellán D. Tomás M. Nández, y recibiré de sus manos la Sagrada Comunión en el día de mañana, fiesta de la Santísima Trinidad.»

De «La Libertad» de Málaga, cortamos esta noticia:

«Se ha retractado solemnemente de sus errores en materia de Religión y de las ofensas inferidas á ésta, á la Iglesia y á sus Ministros D. Rafael de Giles y Reguera, director del periódico republicano rondeño titulado «El Fénix».

Damos á Dios gracias repetidísimas por este nuevo fruto de su santa gracia.

Nos aseguran que el señor Giles ha fallecido, edificando en sus últimos momentos á cuantos le rodeaban.»

Un caso de conciencia

Nuestros lectores se habrán enterado que «El Imparcial» y demás prensa del «trust» han salido á la defensa del director de «El Motin» convicto y confeso de encubridor del asesino que arrojó la bomba en la calle Mayor de Madrid.

Este inculcable proceder ha sugerido á un periódico el comentario siguiente:

«Ya hoy «El Imparcial» nos presenta eso como un «caso de conciencia», llegando al punto de decir que, entre todos los delitos cometidos por Morral, «quizás no es el más pequeño el haber puesto una conciencia en tan duro trance y en confusión tan espantosa». Fijese bien el lector: Morral intentó matar á los reyes; á consecuencia de esa tentativa de regicidio, ha habido un centenar de víctimas entre muertos y heridos, y todavía, antes de suicidarse, mató á un pobre guarda. Pues bien: entre todos esos delitos, no es más pequeño que esos delitos el que significa presentarse á Nakens y decirle:—Usted no quiso delatar á Angiolillo, y á usted acudo para que me ayude á huir.—¡Eso es un caso de conciencia!

No. Eso es un caso de absoluta inconsciencia, de falta completa hasta la noción de lo que es la conciencia para un hombre en sociedad. El Sr. Nakens no se limitó á no delatar, como en el caso de Angiolillo: ha llegado al extremo de procurar celosamente esconder y facilitar la huida del asesino y

cuando el asesino se había suicidado, y toda la Prensa de Madrid lo publicaba el domingo por la mañana, el Sr. Nakens siguió callando, y calló el lunes, á pesar de que se estaba persiguiendo y molestando á mucha gente, y sólo ha hablado el martes, cuando los colaboradores de su acto comenzaron á declarar. ¿Puede eso presentarse como una lucha tremenda, como un conflicto de deberes en pugna, como un caso de conciencia?»

Por contera vaya el siguiente diálogo cogido al vuelo.

—La conducta de Nakens en el asunto de Morral, ¿no le parece disculpable?

—Antes de contestarle concretamente, supóngase que Morral en vez de ir á encontrar á Nakens, va al Rector de los Jesuitas de Madrid y aquel religioso procede con Morral, de la mismísima manera como Nakens procedió con él. ¿Qué hubiese usted dicho entonces? La opinión general ¿hubiera encontrado en este modo de proceder la corrección que se pretende revistar el modo de obrar de Nakens?

Además ¿que escrúpulos son esos? Por ventura no se ha pasado Nakens la vida haciendo de delator desde las columnas de «El Motin» denunciando infinidad de abusos supuestos ó reales atribuidos á miembros del clero?

Porqué una de dos. O los hechos denunciados han sido falsos, en cuyo caso Nakens es un vil calumniador ó si han sido exactos, no puede quitarse el sambenito de delator, por no ocurrir en el cual, ha preferido ser encubridor del autor de un crimen horrendo...

Importante telegrama

El Comité de Defensa Social ha enviado al Presidente del Consejo de Ministros el siguiente telegrama;

«Excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros.

El telégrafo dice que el Gobierno, dando crédito á interesadísimas voces, va á comenzar las gestiones con el Vaticano para la reforma del Concordato.

Conste nuestra más enérgica protesta.

Solucionar así la llamada cuestión religiosa es trabajar contra la Iglesia católica, mermando su imperio social.

Tales propósitos, cuando aún está fresca la sangre del atentado de la calle Mayor, fruto indudable del divorcio que se quiera crear entre la fe y la razón, sería ultrajar á las víctimas y fomentar las ideas disolventes.

Lo urgente es solucionar la cuestión anarquista y esto no se consigue con policía sino con catecismo, ejerciendo la Iglesia, sin trabas de ninguna especie, su sagrado magisterio...

... sería golleria

Un periódico de la situación dice que es preciso en este país dar un salto de un siglo para salir de rutinas y atrasos.

Pero ¿qué atrasos, son esos?

¿No marchamos en todos los órdenes del progreso humano, democrático y radical al unísono de las demás naciones?

¿No tenemos en España Escuelas Modernas, librepensadoras y ateas, donde se engendra el anarquismo?

¿No tenemos anarquistas en abundancia?

¿Y explosivos á granel?

¿Y hojas diarias que sin freno predicán toda clase de horrores y de libertades modernistas?

Pues entonces, ¿para qué quiere *El Globo* ese salto de un siglo?

¿O le parece todavía pequeño el progreso que hemos alcanzado?

Pedir más sería golleria.

NOTICIAS

ROMA

Por un *Motu proprio* del 16 de Mayo del corriente año Su Santidad ha suprimido la congregación de *Disciplina Regular* y la *Sobre el Estado de los Regulares*, transfiriendo perpetuamente todas las facultades de ellas á la Sagrada Congregación de Obispos y Regulares.

La Secretaría del Vicariato ha publicado nuevamente el Decreto de la Congregación del Índice de 6 de Diciembre de 1895, acerca de la lectura de libros prohibidos, no pueden leer los no autorizados por el Ordinario, sin especial licencia de éste.

El Rey de Italia ha llamado al Quirinal á los Religiosos Capuchinos para concederles la cruz del *Valor Cívico*, en premio de los heroicos sacrificios por ellos realizados durante los horribles terremotos de que fué víctima la Calabria. También el Papa quiso recibirlos en audiencia.

Don Alfonso XIII ha concedido á la Misión extraordinaria que enviara el Papa con motivo del enlace matrimonial de aquél, las siguientes condecoraciones:

A Mons. Aristides Rinaldini, Nuncio Apostólico, el Gran Cordón de Collar de Carlos III; á Monsieur Locatelli, el Gran Cordón de Isabel la Católica, y á los Sres. Lindsay, Camarero Secreto de Su Santidad, y al Príncipe Lelio Orsini, Guardia Noble, encomiendas del mismo Orden de Isabel la Católica.

Menorca

A las nueve de la noche del domingo próximo pasado terminaron en la Iglesia de Religiosas Concepcionistas las solemnes Cuarenta Horas, que todos los años dedica al deífico Corazón, la Congregación del Sagrado Corazón de Jesús.

Durante los días en que aquéllas se han celebrado se ha visto el templo lleno de fieles, avidos de ofrecer sus obsequios á Jesús Sacramentado.

La iluminación, lo mismo que el ornato del templo, fué espléndido, ofreciendo la Iglesia hermoso golpe de vista.

Han predicado sermones adecuados á la fiesta que se celebraba, los Rdos. señores Tutzó, Nuza, Panedas y Carabó, Pbro.

Al final de las Cuarenta Horas fué oficiante el M. I. Sr. Maestrescuela de Menorca, D. Roque Coll.

Reciba el Rdo. señor Director de la Congregación y Capellán de dicha iglesia señor Vanrell, nuestra felicitación por sus desvelos en favor del culto católico.

Con motivo de encontrarse gravemente enfermo el Rdo. Sr. D. Juan Riola, Pbro., fué viaticado en la mañana de ayer.

De veras deseamos que el Señor le asista en su dolencia.

Al atardecer de mañana, vigilia de la festividad del Príncipe de los Apóstoles, se cantarán solemnes Completas en la Ermita de San Pedro.

Después de pasados unos días en esta ciudad, hoy ha salido para Ciudadela nuestro paisano el M. I. Lic. D. Roque Coll, Maestrescuela de esta Catedral.

En el vapor correo del lunes llegaron á esta ciudad 75 pasajeros. En el de ayer salieron para Palma 28.

Con extraordinaria solemnidad se verificó el domingo próximo pasado, en la parroquia matriz de Santa María, el tierno é importante acto de celebrar la primera Misa el nuevo Sacerdote Rdo. don José Mercadal, Pbro.

Un poco más de las nueve y media serian cuando comenzó la Misa mayor, viéndose el templo lleno de fieles, y adornado como los días de solemnidad.

Asistieron al Celebrante el M. I. Sr. Lic. D. Roque Coll, Maestrescuela de la Catedral y el Rdo. señor D. Ambrosio Carabó, Pbro., Ecónomo de dicha parroquia. Fueron Ministros los Rdos. señores D. Pedro Roselló y D. Francisco Timoner, Pbro.

A eso de las diez y media subió al púlpito el Lic. D. Pablo Brunet, Pbro., Profesor del Seminario, quien por espacio de cerca de tres cuartos de hora tuvo pendiente de sus labios al numeroso y escogido auditorio, en su importante y sentido sermón que pronunció.

Terminada la Misa Mayor entonó solemne Te-Deum el novel Sacerdote durante el cual se verificó el acostumbrado besamanos.

Reciba el nuevo Ministro del Señor, lo mismo que su familia y padrinos nuestra más sincera felicitación, pidiendo de veras al Omnipotente que conceda abundantes gracias al joven levita para que pueda cumplir santamente su misión de ganar muchas almas para el Cielo.

El lunes fué conducido al Cementerio católico de Villa-Carlos el cadáver del que fué Ayudante de Marina de esta Comandancia, D. Francisco Serra Dalmedo. Formó en el lúgubre cortejo numerosa y distinguida concurrencia, que probó las simpatías de que gozaba el finado y su apreciable familia. Una Sección de Artillería hizo en el Campo Santo el disparo de ordenanza mientras los Adoradores de Mahón y de Villa-Carlos entonaban un «De profundis» por el alma de su hermano honorario. Reciba la familia Serra, nuestro más sentido pésame, encomendando á Dios en nuestras pobres oraciones el alma del finado, (q. e. p. d.)

Del «Diario de Mallorca»:

UN BANDO

La velocidad de los automóviles

Cumpliendo un acuerdo del Ayuntamiento tomado en la última sesión, el señor Alcalde publicará hoy un bando que dice así:

«En vista de los accidentes á que puede dar lugar la circulación de coches automóviles por las vías municipales y públicas de este término, esta Alcaldía se ve precisada á recordar á los propietarios y conductores de dichos vehículos que lleven siempre en el automóvil el permiso expedido por el señor Gobernador civil de la provincia que exige el artículo 5 del reglamento aprobado por Real Decreto de 27 de Septiembre de 1900, á fin de poder exhibir el citado permiso cuando lo exijan los dependientes de la autoridad.

Se recuerda también el más exacto cumplimiento de los dos últimos párrafos del artículo 6.º del expresado reglamento que dice: «En ningún caso excederá la velocidad de 28 kilómetros por hora, aproximándose á ella solamente en terreno llano y desplomado donde el tránsito sea limitado.

«En las travesías de los pueblos se reducirá por regla general al máximo de 12 kilómetros por hora, pero en los sitios estrechos, en las curvas de pequeño radio, en frente de las bocacalles y en el cruce con tranvías, se moderará la marcha lo necesario para evitar accidentes.

En virtud de lo anterior, se castigará con el máximo de multa que autoriza la ley á los infractores.»

Bueno sería que se publicara también en esta Capital un Bando semejante antes que tengamos que deplorar alguna desgracia.

Al amanecer de hoy ha llegado felizmente á Barcelona el vapor correo «Menorquín» salido ayer tarde á hora de itinerario con la balija, pasaje y carga general.

Estos días termina la Sección Torpedista de este puerto las prácticas reglamentarias. En la tarde del lunes disparó cerca de la boca del puerto un Torpedo con éxito el más satisfactorio.

A principios del próximo mes de Julio, tendremos la dicha de ver entre nosotros á nuestro aman-

tísimo Prelado, que presidirá los solemnes cultos de las fiestas de Nuestra Señora del Cármen.

Este mediodía ha fondeado procedente de Barcelona, Alcudia y Ciudadela el vapor correo «Isla de Menorca» con la balija, pasaje y carga general.

El día 9 del próximo mes de Julio debe de llegar el Rdo. Padre Carmelita, encargado de la predicación en las fiestas de la Santísima Virgen del Carmelo.

El sábado próximo día 30 termina en las Religiosas Concepcionistas la exposición diaria de Su Divina Majestad. El domingo día 1.º de Julio empezará el jubileo de las Cuarenta Horas en la Iglesia de Santa Eulalia, según se anuncia en la Sección correspondiente.

DE CIUADADELA

Sr. Director de EL GRANO de ARENA.

Mahón.

La semana pasada se celebraron los anuales exámenes en el colegio de Nuestra Señora de la Enseñanza, y en la escuela de Párvulos del Seminario. Se efectuó también la repartición de premios siendo dichos actos presididos por el Excmo. señor Obispo Diocesano.

Hace algunos días que una sección de Ingenieros se está ejercitando en la telegrafía óptica desde la torre de San Nicolás.

Nuestra paisana la señorita D.ª Margarita Florit Anglada, acaba de obtener en la Normal de Palma (Mallorca) después de unos brillantes exámenes, el título elemental de Profesora.

Procedentes de Barcelona y Palma, llegaron el viernes último á esta ciudad dos automóviles, traídos aquí como muestra por cierto representante de una casa extranjera. Los referidos coches han recorrido estos días las calles, plazas y paseos de esta ciudad, dando los ensayos satisfactorio resultado.

Parece que la compañía ciudadelana formada al objeto de establecer una línea entre Ciudadela y Mahón y viceversa, ha resuelto adquirir, por de pronto un automóvil de idéntica marca.

Dicho coche, que probablemente podrá estar aquí antes del próximo Octubre, será de 12 asientos, siendo su valor 22.500 pesetas.

Si las pruebas dan como se cree buen resultado, se procurarán adquirir dos ó tres automóviles más para mejor servicio del público.

En el vapor correo embarcó el domingo último para la península, el M. I. Dr. D. Antonio Villas, Lectoral, Vicario General y Provisor de este Obispado.

Con motivo de haber celebrado el domingo el Excmo. señor Obispo Diocesano su fiesta onomástica, recibió muchas visitas, entre ellas la Residencia de la Catedral y restante Clero de esta ciudad, una Comisión del Apostolado de la Oración, etc., y otra en representación de todos los pueblos de esta isla donde están instaladas la Adoración Nocturna y los Turnos de Tarsicianos.

Las fiestas de San Juan ha resultado muy animada. Presidía la cabalgata, compuesta de treinta y tres caballos, y en calidad de Cajero noble, el Sr. D. Gabriel Squella. En la vigilia, se cantaron en la iglesia rural de San Juan Bautista solemnísimas completas, acompañadas al armonim por el Rdo. D. Miguel Benejam Pbro., Organista de la Catedral. Ofició el Mayordomo de la fiesta Rdo. don Gerónimo Florit, Pbro. Beneficiado, quien juntamente con todos los que componian la cabalgata, después de verificado el caragol en el Borne, habían pasado según tradicional costumbre, á San Juan, cuyo templo ostentó un hermoso rosetón, que se acaba de colocar en su frontispicio, produciendo el dibujo de los vidrios muy buen efecto. La Misa llamada de los caixés se celebró por primera vez en la Catedral, cuyo altar mayor y la imagen de San Juan aparecieron profusamente iluminados. Celebró el Santo Sacrificio del Altar el M. I. Sr. Dean, don Manuel Ibarrola. El espacioso templo se llenó de bote en bote. La «Banda Popular» ejecutó escogi-

das piezas de su repertorio, batiendo Marcha real á la elevación.

Las corridas de caballos y demás arriesgados ejercicios efectuados en el plá de San Juan, se realizaron con toda felicidad, siendo muy aplaudidos los jinetes por haber mostrado una vez su habilidad.

Las fiestas de San Juan se han visto muy concurridas, no habiendo ocurrido, gracias á Dios ningún incidente.

En la mañana de ayer llegó á esta ciudad el lujoso automóvil que acaba de adquirir el Sr. don José de Olives Magarola, recorriendo las calles y paseos de esta ciudad. Su andar es de sesenta kilómetros por hora.

El M. I. Sr. Conde de Torre Saura, llegado á París el domingo último, debía ayer recibir el automóvil que acaba de adquirir.

EL CORRESPONSAL.

Ciudadela 26 Junio de 1906.

ADORACIÓN NOCTURNA MENORQUINA

CONSEJO SUPERIOR DIOCESANO

Expedición eucarística á las Islas Canarias

En carta del 22 Junio 1906, el Consejo Supremo á este Diocesano dice lo siguiente:

«Para Santiago, se inaugurará, D. M., en Las Palmas de la Gran Canaria, la primera Sección Adoradora Nocturna del Archipiélago Canario. Nuestro Capitán Jesús y este Consejo Supremo desean que el continente y sus islas estén representados allí con sus banderas. ¿Faltará la Perla del Mediterráneo? ¿Faltará la Balear Mayor?... Me figuro que no. Ardua, penosa y costosa es la empresa... pero ¿y la gloria de Nuestro Rey? ¿Y la honra y prez de su Adoración Nocturna Española... ¡cuánto ganarán!

No se trata de mover todas las Secciones de Menorca y Mallorca; ¡ojalá! pero sí de que la bandera de la Sección de Mahón y la de Artá crucen los mares ó éstos y el continente para saludar á su nueva hermana del Archipiélago Canario... ¡qué hermoso, que estupendo! ¿nos daremos por vencidos en esto, los audaces de la Eucaristía? ¡No lo permita Dios! Consulten Mallorca... ¡prendan fuego...»

Ante tan consoladoras como entusiastas manifestaciones, poco es lo que este Consejo Diocesano puede añadir; se limita á trasladar aquellas hermosas palabras á todos los adoradores nocturnos menorquines, para que todos encomienden á Dios la ardua expedición eucarística á las islas Canarias, y los que puedan y se sientan con fuerzas para tomar parte activa en dicha peregrinación, se sirvan avisarlo cuanto antes á este Consejo. No les arredre la parte material, pues seguramente el Señor seguirá regalándonos en esta nueva ocasión con su santa ayuda y sus celestiales bendiciones. Se piden á Madrid condiciones de la expedición, gastos, fechas de salida y de regreso, etc., y luego se reciban se darán á conocer á las Secciones Menorquinas.

Este Consejo traslada á Mallorca eucarística los deseos del Consejo Supremo.

¡Viva el Archipiélago Balear Eucarístico!
¡Viva el Archipiélago Canario Eucarístico!

ADORACION DIURNA Y NOCTURNA Mahón

Sábado 30 Junio.—Exposición en el Cármen de 7 y media á 8 mañana.

Termina á las ocho y media noche en las Religiosas Concepcionistas la exposición diaria del mes de Junio. Asistirá una comisión con cirios al acto de la reserva.

Domingo 1.º Julio 1906.—Empieza el Jubileo circular de las Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Eulalia, á cargo de esta Sección Adoradora Nocturna.

Estará el Señor de manifiesto todos los días de siete á ocho y media de la tarde. Cultos del primer día, para inaugurar las Cuarenta Horas: Procesión por el interior del templo, exposición, Estación mayor, Santo Rosario, Padres Nuestros á San Pascual y á San Tarsicio con las oraciones propias de ambos Titulares, plática sobre la Santa Eucaristía por el Rdo. Sr. Vice-Director Espiritual Diocesano D. Francisco Timoner, Pbro., Trisagio, moteta y «Tantum-ergo» con acompañamiento de orquesta.

Habrà plática los domingos y jueves. En los demás días, durante la segunda media hora de vela se rezará el acto de desagravio y la visita al Santísimo propia para cada día.

El Trisagio se cantará todos los días con acompañamiento de armonium.

Se ruega encarecidamente la asistencia á todos los señores Adoradores.

San Clemente

Domingo 1.º Julio de 1906.—Solemne inauguración del Turno de San Tarsicio número 4, según cultos detallados en la Sección correspondiente.



Adorado sea el Santísimo Sacramento
Ave María Purísima

CONSEJO SUPERIOR DIOCESANO

DE LA

Adoración Nocturna Española en Menorca

Turno de San Tarsicio n.º 4 en San Clemente.

Programa de los solemnes cultos que se celebrarán en San Clemente para inaugurar dicho Turno, y que coincidirán en el presente año con la fiesta anual que aquel Centro Local del Apostolado de la Oración dedica al Sagrado Corazón de Jesús.

DOMINGO 1.º JULIO DE 1906

Siete de la mañana.—Misa de Comunión general para los socios del Apostolado, Adoradores, Adoradoras, Tarsicianos y Tarsicianas: canto de Motetes durante la Santa Comunión.

Nueve de la mañana.—Misa Mayor con exposición de S. D. M., sermón del Sagrado Corazón de Jesús por el Dr. D. Miguel Dalmedo, Pbro., Catedrático del Seminario.

Tres tarde.—Solemne bendición de la bandera del nuevo Turno de San Tarsicio que se inaugura, apadrinándola el jovencito Tarsiciano de Mahón D. Juan Biale Orfila y la Srta. D.ª Clara Pons de Olivar.

Imposición de Distintivos y Jura de la bandera por los nuevos soldados de Cristo.

Exposición de S. D. M. Oraciones propias del

Turno. Santo Rosario. Plática de circunstancias por el Rdo. D. José Gomila, Pbro., Catedrático del Seminario. Trisagio cantado con acompañamiento de orquesta. Motete. Procesión con el Santísimo Sacramento, que recorrerá las calles de San Clemente y á la que concurrirán comisiones de las distintas Secciones Adoradoras y Turnos de San Tarsicio de Menorca con sus respectivas banderas. En el sitio acostumbrado se levantará un altarcito en el que se colocará é incensará la Sagrada Custodia, ejecutando la Capilla de música un motete. Al regreso de la procesión al templo solemne *Te Deum*, *Inntum ergo* con la orquesta, bendición con el Santísimo, reserva y retirada de la guardia.

Intención general de esta vela: *por el arraigo y difusión del Turno de San Tarsicio menorquín n.º 4.*

Mahón, fiesta de San Antonio de Padua 13 Junio de 1906.—El Presidente, Juan F Taltavull a. n. f.—El Secretario, Mateo Pujol a. n.—El Director Espiritual del Turno de San Tarsicio de San Clemente, Miguel Perez, Pbro. Económico, a. n.

Ciudadela 20 de Junio de 1906.

Visto el precedente programa de los solemnes cultos que se proyectan en la parroquia de San Clemente, con motivo de la inauguración del Turno de San Tarsicio, en atención á los bienes que esa nueva agrupación adoradora puede reportar entre los jóvenes inscritos en la misma, concedemos muy de nuestro agrado nuestra aprobación al citado programa y las indulgencias solicitadas. † El Obispo. Por mandado de S. E. Ilma., el Obispo mi Señor. Dr. Gabriel Vila, Pbro., V. Srio.—Hay un sello que dice: Obispado de Menorca.



ANUNCIO

Adoración Nocturna Menorquina

Expedición eucarística á San Clemente

Domingo 1.º de Julio de 1906.

Desde hoy hállanse de manifiesto en casa de D. Antonio Tutzó, Prieto y Caules 2, las listas de inscripción y condiciones para asistir á la inauguración del Turno de San Tarsicio de San Clemente.

Al regreso de la comitiva por la tarde, se dirigirán todos á la iglesia de Santa Eulalia para inaugurar solemnemente las Cuarenta Horas del mes de Julio que están á cargo de esta Sección Adoradora Nocturna.

Suplicase con encarecimiento la asistencia de los Señores Adoradores á ambas inauguraciones.

Mahón 23 Junio 1906.—Mateo Pujol, a. n. Secretario.



Mesa Revuelta

Pensamientos

Los hombres desaprueban siempre lo que no son capaces de hacer.—Cristina de Suecia.

De todas las pasiones, la envidia es la que exige servicios más penosos, y la que da salarios más amargos.—Colton.

A veces nos quejamos ligeramente de nuestros amigos, para justificar con anticipación nuestra ligereza.—La Rochefoucauld.



Anuncios

Femenías, F. oto

Núm. 4, Plaza de la Miranda núm. 4

Casa fundada en el año 1869

Retratos para dijes y hasta el tamaño natural

Se retrata todos los días laborables, de nueve mañana á una tarde—y de tres á cinco de la misma. Los domingos y días de fiesta, solo se retrata hasta la una de la tarde.

(Véase el Muestrario situado en la Plaza del Carmen, esquina á la calle del Norte)

Postales ilustradas

Imprenta de B. Fábregues

Novedades todas las semanas

La Parisien

7—Nueva—7

Especialidad en calzado de lujo á la medida para señora y caballero, formas modernas y puntualidad en el servicio.

7—Nueva—7.—Mahón

En la imprenta de este periódico se venden ejemplares de los folletos impresor con motivo de la inauguración de las Secciones Adoradoras Nocturnas de

Ferrerías, 8 al 9 Noviembre 1902.

Villa Carlos, 23 al 24 Mayo 1903.

San Cristobal, 6 al 7 Junio 1903.

Mercadal, 30 al 31 Enero 1904.

San Luis, 4 al 5 Junio 1904.

Alayor, 5 al 6 Agosto 1905.

A 30 céntimos de peseta cada ejemplar y 1'50 ptas. los 6 juntos.

Vacuna

Llegada la estación más favorable para las vacunaciones, todos los días se encontrará vacuna fresca del acreditado Instituto Suizo de

Lausanne.

Cursach—Cirujano Cos de Gracia, 4

Salón Modelo

PELUQUERÍA Y BARBERÍA

DE
M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrarán cuantos se dignen honrarlo con su asistencia, un esmerado servicio, usándose en el mismo todas las reglas higiénicas recomendadas para garantir la salubridad.

A dicho fin, ha adquirido el señor Maldonado una Estufa antiséptica con el uso de la Formalina para la desinfección de todos los utensilios que se emplean para cada persona.

En la misma peluquería se vende «La Perla Americana», célebre y sin rival restaurador del cabello.

Se confeccionan toda clase de postizos.

Arravaleta, 10—Mahón

Casa de Huéspedes

—DE—

JOSÉ PELLISER ORFILA

Plaza de Cabrisas y calle Artruij núm. 28

Ciudadela

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón,
Talleres, San José, 69